
На Байдаевском мосту даже в 
солнечный полдень прохладно. 
Свежий ветер забирается в 

рукава и под воротник, вынуждая редких 
пешеходов ускорять шаг. Впрочем, прогу-
ливаться здесь лишний раз и не захочется 
- даже легковые автомобили, проезжая по 
мосту, создают нешуточную вибрацию, от 
которой ходят ходуном и дребезжат на 
разные голоса металлические помосты для 
пешеходов.

“Мост старый, металл устал”, - фило-
софски пожимают плечами рабочие 
Мостотряда № 85 ОАО “Сибмост”. Вос-
становление и укрепление подобных кон-
струкций для них - будничная, но необхо-
димая работа. А построенный еще в сере-
дине прошлого века Байдаевский мост в 
ремонте нуждался давно.

“С одной стороны, конструкции моста 
поизносились, с другой - возросли требо-
вания к его грузоподъемности, - поясняет 
главный инженер Сергей Цхай. - Совре-
менные грузовики намного тяжелее тех, 
что ходили тут 50 лет назад, поэтому 
наша задача - усилить поддерживающие 
металлоконструкции и привести мост 
в соответствие с возросшими требова-
ниями современности. По нашим рас-
четам, на ближайшие 10 лет этого должно 
хватить”.

Работы у тружеников мостотряда 
нынче немало. Нужно тщательно осмот-
реть тысячи болтов, которыми скреплен 
металлический остов Байдаевского моста, 
заменить изношенные детали и укрепить 
несущие конструкции дополнительными 
стальными пластинами. Но прежде всего 
необходимо с помощью специальной 
машины, попросту называемой “песко-
струем”, снять скрывающую дефекты 
старую краску.  

Струя крупнодисперсного песка под 
высоким давлением направляется на 
нужный участок, в считанные минуты 
освобождая его от краски, пыли и ржав-
чины.

“Экономия времени значительная, да 
только таскать песок до середины моста 
все равно вручную приходится…”, - сокру-
шаются рабочие, засыпая очередную 50-

килограммовую партию песка в жерло 
необычной техники.

Несколькими метрами выше, стоя на 
специальных лесах, трудятся монтажники, 
укрепляющие одну из верхних метал-
лических балок. На все про все времени 
не так уж много - к началу осени потя-
желевший на 50 тонн мост уже должен 
быть как новенький. Общая же стоимость 
ремонтных работ составит не менее 16 
миллионов рублей.

Закрывать проезд и проход по мосту 
пока не планируется. Единственное огра-
ничение коснулось пешеходов, которым 
приходится довольствоваться “односто-
ронним” движением по мосту, пока работы 
ведутся на противоположной пешеходной 
дорожке. 

…По словам Сергея Цхая, планы на этот 
и следующий год у мостостроителей были 
куда более глобальные, но сейчас в связи 

с кризисом реализацию ряда проектов 
пришлось приостановить. Параллельно с 
Байдаевским мостом будет идти начатое 
прошлым летом строительство пешеход-
ного мостика у ДК Дзержинского, что в 
дальнем Куйбышеве. А вот когда будет 
дан старт ремонту моста через Абу на 
въезде в Новокузнецк большой вопрос. 
Еще более туманна перспектива стро-
ительства автомобильного моста через 
Кондому в районе разъезда Абагуров-
ского. Он очень нужен, но стоимость 
работ в нынешних условиях бюджету не 
потянуть..

“Зато есть возможность как следует все 
продумать и документацию тщательно 
подготовить, - не унывает Сергей Серге-
евич. - А новые мосты у города обязательно 
будут”.

Екатерина Казьмина.
Валентин Волченков (фото).
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Цена в розницу договорная

Реклама

Благоустройство

новостейСлужба 

Река на пороге
За прошедшие выходные в Новокузнецке зафикси-

рован значительный подъем воды на реке Томь.

По официальным данным, на 10 часов утра в понедельник 

уровень воды в главной водной артерии Кузбасса превысил 

6 метров и, не дотягивая двадцати сантиметров до опасной 

отметки, продолжал медленно повышаться. К этому вре-

мени вода поднялась выше уровня дорог на Карлык и на 

Мыски у поселка Боровково. Скрылась под водой дорога на 

вертолетную площадку, началось подтопление территорий 

поселков Водный и Форштадт. К моменту сдачи номера в 

печать эвакуация жителей, по словам специалистов город-

ского управления по делам ГО и ЧС, не начиналась.

Вследствие дождей возможен дальнейший подъем воды и 

более масштабное подтопление частного сектора, традици-

онно страдающего от паводка.

ПРОДОЛЖАЕТСЯ
ПОДПИСКА 

на газету
“КУЗНЕЦКИЙ 

РАБОЧИЙ”
на II полугодие

2009 года
Стоимость подписки

• у агентов
  по распространению
  газеты        - 120 руб.
(тел. для справок 45-69-64)
• в киосках
  “Союзпечати” - 140 руб.
(тел. для справок 71-62-87)
• в киосках
  “ВестиЧ”        - 130 руб.
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Строить –
не ломать!

Факт и комментарий

“С 1 мая 2009 года плата за 
жилищно-коммунальные 
услуги для населения увели-

чена в Кузбассе на 10 процентов, а не на 20 
процентов, как планировались ранее. Такое 
решение приняли на местах городские и 
районные Советы депутатов”, - поспешила 
сообщить пресс-служба областной адми-
нистрации со ссылкой на заместителя 
губернатора по ЖКХ Александра Наумова. 
Напомнив для приличия, что малоимущие 
вправе рассчитывать на бюджетную суб-
сидию. И что в Кузбассе намеревались 
изначально повышать тарифы на 20 про-
центов, но снизили планку в 2 раза, причем 
заморозили это повышение на 4 месяца, 
хотя в некоторых других сибирских реги-
онах повышение тарифов составило 25-30 
процентов. 

Заметим справедливости ради, что уве-
личение тарифов имело место уже с 1 
января  по ряду позиций - больше всего 
стали приплачивать потребители горячей 
воды, не имеющие водосчетчиков: депу-
таты без лишних дебатов увеличили им 

норматив потребления в полтора раза - со 
120 до 180 литров в сутки на каждого из 
прописанных (по холодной воде, напротив, 
уменьшили с 280 до 255 литров). Кроме 
того, по жилищным услугам вынесли в 
отдельную графу стоимость банковской 
услуги по переводу платежей (2,4 про-
цента), при этом “забыв” снизить тариф, - в 
результате гражданам приходится платить 
больше прежнего. 

Вплоть до конца апреля ясности с тари-
фами на услуги ЖКХ на обозримую перс-
пективу не было. Замораживание тарифов 
с января по март после соответствующей 
инициативы губернатора депутаты Гор-
совета оформили решением на открытом 
январском заседании. Весной кризис, 
вопреки воле властей, не закончился, жить 
мы лучше не стали. Очередная губерна-
торская инициатива продлить мораторий 
на повышение тарифов была рассмотрена 
депутатами 31 марта в закрытом режиме, 
без прессы; впрочем, решение это так и не 
было опубликовано. Сейчас очевидно, что 
эдаким странным маневром наши избран-

ники и волю областных властей уважили, 
и структурам ЖКХ потрафили, продлив 
мораторий лишь на месяц.

. . .Стремление депутатов,  многие 
из которых представляют интересы 
жилищно-коммунальных организаций, 
поднять населению тарифы, проиндек-
сировать их на максимально возможную 
величину, понятно. Им, однако, должно 
быть понятно и то, что уровень жизни 
горожан с прошлого года не вырос, а сни-
зился. Заметно подешевели бензин, уголь, 
металлопродукция - все то, на что они 
привычно ссылались, накручивая тарифы. 
Подрядчики, оставшиеся без объемов, 
согласны на труд с гораздо меньшим раз-
мером оплаты; люди на бирже труда согла-
шаются на любую оплачиваемую работу. 
Чем лучше управляющие организации?

При этом растет задолженность насе-
ления за услуги ЖКХ - многие просто 
не в состоянии удовлетворять неуемные 
аппетиты жилкомхоза. И не понимают, 
почему качество работ остается низким (не 
горят лампы в подъездах, из подвала несет 
канализацией, не греют батареи, не выво-
зится вовремя мусор и так далее), а пла-
тить их заставляют все больше. Я тоже не 
понимаю, и проголосовал бы за продление 
моратория до конца года как минимум. Но 
депутаты, очевидно, проголосуют иначе.

Сергей Бабиков.

Жилкомхоз ждёт наших денег
норматив потребления в полтора раза - со 

Сегодня в 14 часов в малом зале мэрии депутаты Горсовета соберутся на 
внеочередное заседание и рассмотрят всего один вопрос - “О внесении изме-
нений в Постановление Новокузнецкого городского Совета народных депу-
татов от 25.12.2008 года №12/161 “Об установлении размера платы насе-
ления за жилищно-коммунальные услуги”. Однако то, как они проголосуют, 
уже известно - информацию озвучили областные власти.

Началась акция по выделению материальной помощи мало-
обеспеченным выпускникам.
Помощь из областного бюджета в размере 10 тысяч рублей 

положена одиннадцатиклассникам, доход на члена семьи которых 
не превышает прожиточного минимума. Их родителям необхо-
димо обратиться в учебное заведение или в комитет образования 
и науки городской администрации, написать заявление на имя 
губернатора и предоставить соответствующие справки.  

Малообеспеченным подкинут 

2 мая мы похоронили Анатолия Никифоровича Сосимовича. Об этом 
человеке каждый из тех, кто его знал, может рассказать много.

Есть что рассказывать. Учитель для новокузнецких журналистов 
нескольких поколений. Хороший мужик. Орел! Партиец. Жил по совести 
и - есть Бог на свете, хоть он в него и не верил! - умер легко, быстро. Много 
лет назад он выходил, вырвал у лейкоза внука. Болезнь  отомстила, забрав 
его самого. И на такой размен дед согласился бы не раздумывая.

Он дожил до 77-ми. Обещал до 90. Это едва ли не единственное обещание, 
которое он не сдержал.

Мы, коллеги, решили, что не будем писать некролог. Вместо него публи-
куем материал Ларисы Павловны Савицкой. (И это тоже дань памяти и ува-
жения. Савицкая много лет была заместителем редактора “Кузнецкого рабо-
чего” Сосимовича, а затем Белокурова. Летом 2007-го она ушла из жизни). 
Материал был напечатан в июле 2001 года, накануне 70-летия Анатолия 
Никифоровича. И как жаль, что его приходится печатать вновь совсем по 
другому поводу. Светлая память!..

(Материал “Профессия - редактор” читайте на 4-й странице.)

Памяти Анатолия Никифоровича Сосимовича

Напомним, что первая акция 
НМБ, главным призом которой 
стал автомобиль Peugeot, завер-

шилась в конце прошлого года. Она ока-
залась настолько популярной, что вторая 
акция стартовала с первых рабочих дней 
2009-го. Место Peugeot-206 на пьедес-
тале возле здания банка занял автомо-
биль побольше - Peugeot-407. Остальные 
призы клиенты Новокузнецкого муни-
ципального банка могли рассмотреть на 
первом этаже здания. На протяжении 
всей акции слева от центрального входа 
своих будущих обладателей ждали теле-
визоры, ноутбуки, стиральные машины... 

Впрочем, как бы ни были заманчивы 
условия акции, куда более значимым для 
вкладчиков всё-таки являются надёж-
ность самого банка и условия вклада 
“Большой Peugeot”. А самый главный 
для вкладчиков плюс - небывало высокая 
процентная ставка. 

В общем, без излишней скромности 
заметим: презенты были сплошь достой-
ными, стоящими участия в акции. Да 
и чтобы стать её участником, особых 

усилий не требовалось - приходишь в 
любой дополнительный офис НМБ, 
оформляешь вклад и ты - потенциальный 
обладатель одного из ценных призов. 
Для тех, кто не знает, дополнительных 

офисов банка только в нашем городе 
шесть! Причём для удобства горожан три 
из них - в Новоильинском, Орджоникид-
зевском и Заводском районах. 

(Окончание на 2-й стр.)

Для города и горожан

Когда выгода – вдвойне
1 мая. Работают видеокамеры, 

крутится барабан, ведущий зачи-
тывает номера купонов... И всё 
это видят зрители “10 канала”, 
потому что в его эфире - транс-
ляция нашумевшей в городе акции 
Новокузнецкого муниципального 
банка “Большой Peugeot”.  Главной 
интригой события - кто же станет 
обладателем Peugeot-407 и 26 
других ценных призов - Новокузнецк 
был захвачен с 11 января. 

Организатор акции: АКБ “Новокузнецкий муниципальный банк” ОАО
В призовом фонде 27 призов.
Срок проведения акции: с 11 января по 28 апреля 2009 года, розыгрыш состоялся 1 мая 2009 

года в эфире телевидения “10 канал”.
Необходимо заключить депозитный договор во вклад “Большой Peugeot”. За каждые 100 000 

рублей выдается один купон.
Выдача призов будет осуществляться при предъявлении паспорта гражданина РФ, книжки 

денежных вкладов, ИНН в офисе АКБ НМБ ОАО по адресу: г. Новокузнецк, ул. Кирова, 38, по 15 
мая 2009 года.

Подробная информация: www.nkmb.ru

Если во всемирном мас-
штабе нынешний Пер-

вомай знаменателен своей 
120-летней годовщиной, то 
в Новокузнецке он был при-
мечателен тем, что впервые 
праздничные акции проф-
союзов и коммунистов прошли 
порознь. 

Профсоюзы организовали 
шествие по проспекту Метал-
лургов и митинг на площади 
Маяковского. Местное отде-
ление  КПРФ созвало горожан 
к памятнику Ленину в Куз-
нецком районе. И при этом не 
прятало, а, наоборот, подчер-
кивало в официальных заявле-
ниях и публичных речах свои 
разногласия со “шмаковскими 
бутафорскими профсоюзами”. 

Больше того, молодые люди 
в кепках с символикой КПРФ, 
вторгнувшись в эти “бута-
форские пределы”, раздавали 
участникам  профсоюзного 
шествия коммунистические 
листовки. Содержание прокла-
маций явно не вписывалось в 

бодрые лозунги типа “Кузбасс, 
не робей! Кризис добей!”, под 
которыми в основном и про-
ходили нынче первомайские 
демонстрации по всему Куз-
бассу. Словом, “нарушители 
конвенции” нарушили не 
просто дистанцию вежли-
вости, которая соблюдалась в 
отношениях КПРФ и проф-
союзов в последние годы, но и 

недвусмысленно обозначили 
бывших партнеров как поли-
тических противников.

Ирония ситуации заклю-
чается в том, что российские 
профсоюзы уже полтора десятка 
лет, по-моему, больше всего на 
свете боятся “вляпаться в поли-
тику” и берутся формулировать 
исключительно экономические 
интересы наемных работников.

Верным ли путем идут 
товарищи, судить не берусь. 
Но в качестве информации к 
размышлению приведу пару 
странных цифр из пресс-релиза 
обладминистрации: в Кемерове 
и Новокузнецке в первомай-
ских шествиях, организованных 
профсоюзами, приняли участие 
всего 7 и 2,5 тысячи человек 
соответственно. Тогда как  в 
Прокопьевске, Киселевске, 
Анжеро-Судженске и Юрге - 
в разы больше. Может, это 
от того, что в самых крупных 
городах Кузбасса трудящиеся 
и вправду видят в теперешнем 
Первомае “праздник соли-
дарности с начальством”? И 
потому праздник уже не так 
популярен. 

Впрочем, и новокузнецкие 
коммунисты у памятника 
Ленину собрали под транспа-
рантами  “Правительство - в 
отставку!” человек 200 - 250, не 
больше.

Александр Денисов.
Пётр Иванищев (фото).

С 1 по 10 мая можно добы-
вать водоплавающую дичь.
В Новокузнецке охотники 

получили более четырехсот 
путевок. Но иметь разрешение 
и соблюсти все правила - 
разные вещи.

“Стрелять можно только по 
селезням, - поясняет главный 
государственный инспектор 
департамента по охране объ-
ектов животного мира и био-
ресурсов Кемеровской области 
Леонид Гаврик. - Нельзя стре-
лять по летящей птице: лишь 
если она села на воду. Отсюда 
еще одно ограничение - охо-

титься можно только из засады, 
с использованием подсадных 
уток и чучел, приманивая про-
летающие стаи в заводи. И 
самое главное - сезон открыт 
не во всех хозяйствах. Когда 
охотник получает путевку, он 
обязан уточнить границы той 
зоны, где ему разрешено добы-
вать селезня”. 

За дни проверок инспекторы 
обнаружили 6 нарушений. 
Составлены протоколы об 
административных правонару-
шениях, меру наказания про-
винившимся определит адми-
нистративная комиссия.

В плавнях шорох...

Состоялся запуск фон-
танов напротив городской 
администрации и в Новоиль-
инском районе. 
Однако их  нормальной 

работе мешает сильный ветер: 
струи сносит в сторону. Это 
малоприятно для прохожих и 
расточительно для бюджета, 
ведь если нарушен замкнутый 
цикл обращения воды, день 
работы фонтана влетает казне 

в копеечку. Поэтому принято 
решение временно отключить 
фонтаны и подождать, пока 
установится погода. 

Запустить фонтаны у драмте-
атра и в саду металлургов пла-
нируют к 9 Мая. Специалисты 
уверяют, что пробные вклю-
чения прошли успешно, все 
готово. Ждут только команды 
“Старт!” - в том числе и от 
небесной канцелярии.

В ожидании штиля В Новоильинке появился 
новый памятник. Металли-
ческий солдат-победитель встал 
на страже района у кольца на 
пересечении проспектов Авиа-
торов и Архитекторов.

Воин “в годах” внимательно 
смотрит на город. Винтовка 
со штыком за спиной, шинель 
в скатке на плече. Монумент 
работы скульптора Вадима 
Гусева, отлитый в литейном 
цехе ООО “РМЗ”, еще не совсем 
готов - необходимо его почис-
тить и покрасить, чтобы к 8 мая, 
дню официального открытия, он 
был во всей красе. 

К сожалению, сделать преду-
смотренную проектом подсветку 
и выложить дорожки плиткой к 

Дню Победы не получится: слишком мало осталось времени. Но в 
администрации района пообещали, что к этому сроку у памятника 
будут посажены деревца, возникнет аллея. А работы по осве-
щению и обустройству проведут позже, без спешки и суеты.

Встал на стражу

Так живём

Праздник, который у каждого свой


